
患者協働の医療を推進する会 キックオフミーティング 議事録 

 

実施日時：2017 年 12 月３日（日） 13：00～15：00 

場所：文京ボランティア・市民活動センター「フミコム」地下１階活動室Ｃ 

 

＜参加者＞ 

 18 名 

 

＜議事内容＞ 

① 患者協働の医療を推進する会とは 

・名称については以下のとおりとする 

日本語名：「患者協働の医療を推進する会」 

英語名 ：Association of advancing Medical COllaboration with Patient（略称：AMCOP） 

  

・私たちの目指すもの 

【ビジョン】 

 「医療をかたち作るのは患者・医療者・企業等を含めた医療に関わるすべての人であ

る」という考え方が広く浸透し、それに基づく医療が当たり前に行われている社会の

実現 

・「てにおは」に関しては、後日見直す 

・・・その人らしい生活を送れる／望む人生を過ごせる社会を実現する・・・のよう

に、医療だけではない視点をいれていくひとりの幸せを実現する。個人の幸せが社会

の幸せになる。 

・患者だけの話ではない。 

 

→ 人生？生活？などを含め、医療より広い概念を含めた言葉を盛り込んでいく。詳

細は FB グループで年内をめどに決めていく。 

 

【ミッション（果たすべき使命）】 

 患者に対して 日常から自身で考え納得のいく選択し行動する自立した患者

を増やすこと 

 医療者に対して 治療やケアにあたって患者と設定し共有した目標に向かって

共に取り組む医療者を増やすこと 

 企業・団体に対して 患者・医療者の体験や想いを理解したサービスを創造する企

業・団体を増やすこと 

・患者に限らない人（一般的に）も視野に入れる必要がある 

・病気経験がないと当事者意識が持ちにくい。病気を治すための医療ではなく、自分のパフォーマ

ンスをよくする視点も入れ、みなに当てはまるという考えが伝わるとよい 

・（問題意識ではなく）描いている未来像はなにか？ 



・ 大 切 に し た い こ と は な に か ？ 

・患者（ペイシェント）なのか、市民（シチズン？）なのか？ 

・ミッションに、対象を明示する必要があるのか？ 

・バリュー（価値観）という見方がある。 

・ミッションを明確にしなくても、ビジョンを明確にすることで、幅広い活動を受け入れる組織に

するのも一案としてある 

・企業へのミッションとしては、従業員にたいする働きやすい環境整備という視点も加えてほしい。 

 

→対象をわけるのではなく、今後、修正できるよう視野に入れて、記載していく。今後、ビジョン

を基にして、FB グループで決めていく。 

 

②運営メンバー 

 代表：宿野部武志 

 副代表：鈴木信行 

 事務局：桜井啓介、加藤拓、（吉田智美） 

 →現段階では 10 月 1 日のイベントを基に選出している 

→この先、協力してくれる方がいればご一緒に！ 

 

② 活動内容 

 ・メインイベント「いまこそ患者協働の医療の実現を！2018」 

  →2018 年 10 月頃をめどに実施していきたい。 

   規模を拡大していくために、参加人数は 300 人を目指す 

   高い価値を提供するために、参加費も見直していく 

    

 ・皆さんとの意見交換 

  上記イベント以外にも、様々なことができるのは？ 

  ・身近な取り組み（ルパン三世方式？？）もあるのでは？ 

   それらを AMCOP としての活動にしていく・・・ 

  ・すでに活動していることを広げる役割 

  ・情報共有として現在は FB グループで共有できる 

  ・FB ページを作り、情報共有、情報告知をできるようにする 

→AMCOP としては、「やりたい！」という「旗」を立ててもらって、それに共感、 

共同してくれる方を集めて進めていく。 

 

＜具体的な活動の案＞ 

     ・患者協働の活動に関する現状の調査研究・ケーススタディ調査をして、 

プラットフォーム化したい 

 ・既存患者会などとの情報交換を通して情報共有していく方法もある 

     ・AMCOP チャンネルをやりたい 



     ・患者による（肝炎など）、大学や企業向けの講演会 

     ・普通の感覚を持った方々を対象にした、地域・少人数の活動をしたい。 

     ・自分の職務上で関わっている患者の意識を変えていきたい 

・活動はイベントとは限らない 

 

＜「旗」の立て方＞ 

・ビジョンにつながる活動でよければ基本的に活動として進める 

・「旗」を立てる前に FB グループに提案し、意見を参考にしていただく。 

  →各「旗」の効果を積み重ねていく。 

 

＜今後の進め方＞ 

・定期的に？ 全体的な方向性や、各「旗」の進捗確認、メインイベントなどをするミーティング

を開催、顔合わせはしていきたい。 

・FB グループで詳細は詰めていく。 

・メインイベントの全体スケジュールに合わせて、ミーティングを開催してはどうか？（月一回開

催ぐらいになるというイメージ） 

 

→メインイベントの全体スケジュールに合わせて、月一回程度のペースで開催していく。 

 

＜その他＞ 

・10月1日の動画をどうする？ youtubeアップをしてもらい、公開していく方向で調整していく。

吉田さんが担当者と調整する 

・次回ミーティングは 1 月 21 日(日)13:30～15:30 文京区民センター4 階「活動室 A」 

 

以上 


